

**Comments on Mauritania's Extension Request**  
**by HAMAP-Humanitaire, CMC member**  
*13th Meeting of States Parties of the Convention on Cluster Munitions*  
*Geneva, 16-19 September 2025*

---

*Monsieur le Président, Excellences, Chers Délégués,*

Je prends la parole au nom de HAMAP Humanitaire, membre de la Coalition contre les armes à sous-munitions et activement engagée en Mauritanie. Je souhaite partager quelques brèves réflexions sur les efforts et les besoins de la Mauritanie en matière de dépollution.

La Mauritanie est un pays de paix et de stabilité, **un partenaire fiable** dont l'engagement en faveur de l'enlèvement des restes explosifs de guerre et des sous-munitions est sans équivoque, aux côtés du Programme National de Déminage Humanitaire et de Développement (PNDHD). Cependant, comme nous l'avons entendu lors de la présentation de la Mauritanie, une grande partie du nord du pays, principalement autour du Tiris Zemmour, reste contaminée par ces engins explosifs, un héritage qui pèse lourdement sur l'avenir du pays. La libération de ces terres n'est pas seulement un impératif humanitaire, mais aussi **un levier essentiel pour le développement socio-économique de la Mauritanie**.

Depuis 2022, HAMAP Humanitaire est activement engagée en Mauritanie, renforçant les capacités du PNDHD et menant des opérations de déminage ainsi que des activités d'éducation aux risques pour les communautés exposées. Ces efforts, rendus possibles principalement grâce au soutien de la France, ont démontré qu'une action concrète et efficace est possible. Cependant, la pérennité de notre travail et la réalisation des objectifs de la Convention sont aujourd'hui compromises. Malgré toutes nos tentatives, **il n'a pas été possible de mobiliser des fonds internationaux à la hauteur des besoins**.

La Mauritanie ne figure pas toujours au premier plan de l'agenda international, mais c'est précisément dans un contexte de stabilité que les opérations de déminage et de dépollution peuvent être menées avec succès, de manière à la fois rapide et sûre.

C'est pourquoi, aux côtés de la CMC (Coalition contre les armes à sous-munitions), nous lançons un appel à la communauté internationale pour la création d'un **mécanisme de coalition de pays** et une **mobilisation financière significative dédiés à la Mauritanie**. Cet investissement dans un avenir sans bombes à sous-munitions ni restes explosifs de guerre est un gage de sécurité, de paix et de prospérité non seulement pour le peuple mauritanien, mais aussi pour l'ensemble de la région.

Nous sommes prêts à poursuivre notre travail et à partager notre expertise. Il est de notre responsabilité collective de ne pas laisser la Mauritanie seule face à ce défi.

Je vous remercie.

Mr. President, Excellencies, and Delegates,

I speak on behalf of HAMAP Humanitaire, a member of the Cluster Munition Coalition actively engaged in Mauritania, to share a few brief reflections on Mauritania's clearance efforts and needs.

Mauritania is a country of peace and stability, a reliable partner whose commitment to explosive ordnance and cluster munitions clearance is unequivocal, alongside National Program for Humanitarian Demining and Development (PNDHD). However, as we heard in Mauritania's presentation, a large part of the north of the country, mainly around Tiris Zemmour, remains contaminated by these explosive ordnance, a legacy that weighs heavily on the country's future. The liberation of these lands is not only a humanitarian prerequisite but also a vital lever for socio-economic development for Mauritania.

Since 2022, HAMAP Humanitaire has been actively engaged in Mauritania, strengthening the capacities of the PNDHD and carrying out clearance and risk education for exposed communities. These efforts, made possible mainly through the support of France, have shown that concrete and effective action is possible. However, the sustainability of our work and the achievement of the Convention's objectives are now in jeopardy. Despite all our attempts, it has not been possible to mobilize international funds commensurate with the needs.

Mauritania is not always at the top of the international agenda, but it is precisely in a context of stability that mine and cluster munitions clearance can be carried out successfully, both quickly and safely.

That is why, alongside the Cluster Munition Coalition, we are appealing to the international community for the creation of a coalition mechanism of countries and a significant financial mobilization dedicated to Mauritania. This investment in a future without cluster bombs and explosive ordnance is a guarantee of security, peace, and prosperity not only for the Mauritanian people but also for the entire region.

We are ready to continue our work and share our expertise. It is our collective responsibility not to leave Mauritania alone in the face of this challenge.

Thank you.